
令和４年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

№1 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 5日(月) 

午前 

１ 西﨑 甚吾 １．「観光農園」「阿児の松原スポーツセンター」「パ

ークゴルフ場」の事業展開について 

令和５年度の「市政運営の基本的な考え方」と

「予算編成方針」に公表されている基本的事項であ

る ① ② ③ について 

(1) 志摩観光農園の事業構築・展開にあたって ① 

② ③ を問う 

①「新陳代謝」をキーワードに、市民ニーズや社

会・経済情勢の変化、技術の進歩等を的確に捉

えたうえで、この事業の点検に取り組んでいる

のか。 

② 新たな課題への対応や未来への投資に向けて財

源を有効に活用する観点から、この事業の実施

根拠、手法及び効果について、担当課自らによ

り確認を行い、廃止・休止など思い切った事業

の見直しや スクラップ・アンド・ビルドを図っ

ているのか。 

③ 決算における成果や証拠に基づいて事業を立案

する視点を踏まえ、この事業の目的や効果につ

いて明確にするとともに、ＰＤＣＡサイクルの

実効性を高めた令和５年度の予算要求を行うの

か。 

(2) 阿児の松原スポーツセンターの事業構築・展開

にあたって、(1) と同じく ① ② ③ を問う。 

(3) 志摩パークゴルフ場の事業構築・展開にあたっ

て、(1) (2) と同じく ① ② ③ を問う。 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 

 

12月 5日(月) 

午前 

２ 松井 研二 １．観光産業振興について 

(1)閑散期と繁忙期の格差に対する課題や取り組みを

問います。 

(2)日帰り客を宿泊客にするための考えを問います。 

(3)インバウンド観光に対する志摩市としての考えを

問います。 

２．志摩市の都市計画について 

(1)志摩市において策定されている各種計画と志摩市

都市計画マスタープランとの関係性を問います。 

 

 

45 分 市長 

副市長 

担当部長 



令和４年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

№2 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 5日(月) 

午前 

３ 山本 桂史 １．マイナンバーカード・マイナポイントについて 

(1) マイナンバーカードの申請状況等について 

(2)マイナポイントの申請状況について 

２．廃棄物処理について 

(1)処理困難な産業廃棄物の対策について 

３．支障木等の伐採について 

(1)支障木等の伐採計画の進捗状況について 

(2)優先順位等について 

４．石橋について 

(1)市内の石橋の状況について 

(2)点検等について 

(3)今後の対策について 

５．新型コロナウイルス感染症対策について 

(1)市内のワクチン接種状況について 

(2)感染状況について 

(3)今後のワクチン接種推進について 

45 分 市長 

副市長 

担当部長 

 

12月 5日(月) 

午後 

 

４ 下村 卓也 

 

１．台風被害者への支援について 

(1)９月２３日の台風１５号の被害状況はどれだけで

あったか。 

(2)市民に対する災害復旧の補助要件は。 

(3)市民の財産が被害に遭い、補助事業の対象となら

なかった被害件数はどれだけか。 

(4)市単独補助金の交付を検討する必要があるのでは

ないか。 

２．ふるさと応援寄附金増額への取り組みについて 

(1)ふるさと応援寄附金増額に向けた新たな施策はあ

るか。 

(2)返礼品等への事業者獲得が受動的になっていない

か。 

(3)寄附金運用目的に災害復旧に関する事業を新たに

設けられないか。 

３．ＳＤＧｓと産業への影響について 

(1)市が目指しているＳＤＧｓ未来都市とは。 

(2)ＳＤＧｓの取組実績は。 

(3)市の産業にＳＤＧｓはどのような影響をもたらせ

たか。 

(4)一次産業への被害状況を把握しているか。 

 

60 分 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 



令和４年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

№3 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 5日(月) 

午後 

 

５ 

 

井上 幹夫 

 

１．今後の観光施策について 

(1)現在実施中の全国旅行支援の効果について問いま

す。 

(2)来年開催される「G7三重・伊勢志摩交通大臣会合」

をどのように観光に結びつける考えかを問います。 

(3)近鉄によるアウトドア体験型複合施設の開設が発

表されたが、市はどのように関わり、市内各地の誘客

につなげる考えかを問います。 

(4)多徳島の観光利用について検討や取り組みを問い

ます。 

(5)今後のインバウンドに対する観光施策を問いま

す。 

(6)旧学校施設の観光施設としての再利用について問

います。 

２．買い物支援について 

(1)各地区の商店が年々閉店している状況をどのよう

に捉えているかを問います。 

(2)移動販売開業の補助金を増やす考えについて問い

ます。 

(3)買い物のためのタクシー利用に対する補助金につ

いての考えを問います。 

45 分 市長 

副市長 

担当部長 

 

12月 5日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野名 澄代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ゴミ袋の配布について 

(1)当初、ゴミ袋の配布を市のホームページのみで周

知した理由。 

(2)市ホームページの閲覧数。 

(3)ネットのみの情報発信によるメリットとデメリッ

ト。 

(4)令和 5年 2月末のゴミ袋の在庫予想。 

(5)高齢者への対応。 

２．市民への効果的な情報発信について 

(1)回覧板、広報しま、防災行政無線に加え、スマホに

よる情報発信について市の見解。 

(2) 高齢者に分かりやすい情報発信について、市の考

え方。 

(3) 市ホームページを行政の情報源として、市内に浸

透させる工夫と取り組みについて。 

３．公用車の車検切れ運行について 

(1)経緯と原因について。 

(2)公用車の点検と管理について。 

60 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

№4 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 5日(月) 

午後 

６ 野名 澄代 (3)再発防止策について 

４．公務員の職責について 

(1)不適切な戸籍の事務処理問題や公用車の車検切れ

運行、ゴミ袋配布の周知方法等、職務に対する姿勢が

問われることが続いていますが、市の認識と今後の対

応を問います。 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 

12月 6日(火) 

午前 

７ 森  光子 １．防災について 

(1)高台避難所の整備について現状と課題を問う。 

(2)「特定避難困難地域」の避難所と避難方法につい

ての進捗状況を問う。 

(3)第一次避難場所、第二次避難所への避難経路の整

備について現状と課題を問う。 

(4)避難所開設と避難所運営体制づくりの現状と課題

について問う。 

①避難所に関する現状と課題について 

②避難所運営に関する柔軟な対応について 

２．G7三重・伊勢志摩交通大臣会合について 

(1)志摩市にとって誘致のメリットとデメリットを問

う。 

①開催決定時に発表した市長挨拶の内容について

市民に分かる説明を求める。また誘致のメリットと

デメリットを問う。 

(2)費用対効果をどう考えるか問う。 

①「Ｇ７三重・伊勢志摩交通大臣会合推進協議会」

の負担金。経費を三重県と志摩市がそれぞれ１/２

とした根拠を問う。 

②負担金の他に必要となる経費はどの位と考える

か。費用対効果をどう考えるか問う。 

(3)志摩市民の生活や事業者への影響についてどの

ように考えるかを問う。 

①過剰な警備となれば市民生活に影響はないか。 

②Ｇ７サミットの賢島近辺だけが潤ったという市

民の声を踏まえて、今回は何か施策はあるか。 

３．会計年度任用職員について 

(1)会計年度任用職員の制度ができてから来年の３月

で３年となるが、新制度で３年連続任用された方々の

任用と条件をどのように考えているかを問う。 

 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 



令和４年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

№5 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 6日(火) 

午前 

８ 濱口  卓 １．志摩市の観光振興施策について 

(1)志摩市の誘客に向けた観光ビジョンについて市長

の考えを問います。 

①観光入込客の現状と将来の目標について問いま

す。 

②入込客の目標達成への課題と対応施策について

問います。 

③「志摩市駅」構想への市長の考えを問います。 

２．市内の産業振興について 

(1)市内産業の雇用状況について問います。 

①市内各産業の雇用状況をどのように分析してい

るのか問います。 

②特に人手不足となっている産業への持続可能な

施策等の考えを問います。 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 

12月 6日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡辺友里夏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．妊婦・子育て家庭への伴走型相談支援と経済的支

援の一体的実施についての志摩市の取り組みについ

て 

(1)現在志摩市で展開している母子保健事業は誰もが

安心して子どもを産み育てられる環境を十分に整備

しているか。志摩市の取り組みを問う。 

(2)全ての妊婦・子育て家庭が安心して出産・子育て

できるよう、伴走型相談支援の充実とその実効性をよ

り高めるための経済的支援の一体的な実施について、

志摩市の取り組みを問う。 

(3)伴走型支援の課題となる助産師や保健師などの人

材確保をどう考えるか。 

２．志摩市のがん教育について 

(1)志摩市の教育現場ではがん教育の意義をどのよう 

に捉えているか。取り組みを問う。 

(2)授業の充実に向け国は医師などがん医療に携わる

人やサバイバーらを外部講師として活用することを

勧めている。志摩市の考えを問う。 

45 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 

 

 

 

12月 6日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

１０ 

 

 

 

 

 

 

濵野 由人 

 

 

 

 

 

 

１．一般国道１６７号（磯部バイパス）道路改良工事

について 

磯部バイパスのトンネル工事も進捗率約８４％で

掘削が進んでおり、令和６年度中の供用を目指して工

事が行われている。このことを踏まえ、何点か問いま

す。志摩建設事務所の管轄であるので、答弁のできる

範囲でお答え下さい。 

60 分 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 



令和４年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

№6 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 6日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濵野 由人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1)通称伊勢道路と志摩市内の交通量の変化につい

て、第２伊勢道路の開通前と開通後の交通量はどのよ

うに変化してきたのか。 

(2)伊勢二見鳥羽ラインの無料開放前の交通量と解放

後の交通量の変化はどうか。 

(3)磯部バイパス開通後に、伊勢道路の利用から本バ

イパス利用への交通量の転換予測はされているのか。 

(4)五知～白木間の事業化への要望内容と事業化の見

込み予測の考えはどうか。 

(5)交通量の転換に伴い、白木インターチェンジの渋

滞予測の考えはあるのか。 

(6)渋滞緩和のため、白木インターチェンジの整備を

優先すべきと考えるが、鳥羽市との共通認識、国・県

への働きかけの状況はいかがか。 

(7)五知と旧国道交差点の安全対策のため、信号機の

設置が必要と思うが、県公安への要望は行っているの

か。 

(8) 通学路の危険個所の把握のための点検等の実施

計画はされているのか。 

２．新型コロナウィルスワクチン接種の副反応につい

て 

(1)志摩市において、ワクチン接種に伴う副反応の事

例は把握しているのか。 

(2)アナフィラキシーショック等の症状が発生した

時、どのような対応体制をとることになっているの

か。 

(3)ワクチン接種と副反応の因果関係を認定すること

は難しいと思うが、報告の在り方はどのようになって

いるのか。 

(4)予防接種法第１２条第１項の報告件数及び第２項

の通知件数はありますか。 

(5)ワクチン接種は、義務ではなく個人の自由選択。

ワクチンパスポート制度により、一種のハラスメント

発展が危惧される。副反応によって接種をためらって

いる方への配慮の取り組みは考えられているのか。 

３．地域資源や魅力の再発見について 

(1)令和４年４月１日付けで志摩市全域が過疎地域に

指定された。人口減少は加速度的。高望みはせず、

60 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

№7 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 6日(火) 

午後 

１０ 濵野 由人 身近なことから地域を見直すことが大事。地元の方

や移住者の方々で「語り合う場」や「まち歩き」を

通して地域資源や魅力を再発見してみることも手法

の１つと考えるがいかがか。 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 

12月 6日(火) 

午後 

１１ 小河 光昭 １．灯台サミットの今後の取組みについて 

(1)平成 30 年志摩市が立ち上げた灯台ワールドサミ

ットについて、志摩市の今後の取組みを問う 

①灯台サミットについて市長の考えを問う 

②11月開催の御前崎市での参加市、参加人数、開催

の様子について問います 

③志摩市開催からみて進展はあると感じています  

か 

④今回参加して志摩市の得たものは何か 

⑤志摩市の目指すものは、今後の取組みは 

２．南伊勢町の鳥羽志勢広域連合ごみ処理事業加盟つ

いて 

(1)南伊勢町が鳥羽志勢広域連合ごみ処理事業加盟に

至った経緯、鳥羽市、志摩市、南伊勢町の３者協議に

ついて問う 

①過去に南伊勢町が、ごみ処理事業から脱退した経

緯について問う 

②南伊勢町が脱退したことによる問題点は何と考

えますか 

③今回示された特別負担金の額はどのように決定

されたか 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 

12月 6日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀江しおん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．アウトドア市場の拡大と森林資源の利活用につい

て 

(1)コロナ禍の影響によるレジャー様式の変化から、

近年急速にアウトドア市場が活発化している。この傾

向を市はどのように分析しているか。 

(2)グランピングやキャンプ需要の高まりとともに、

薪や炭の消費量も増加している。このことは市内の里

山資源の利活用を促す好機であると考えるが、市は里

山保全に関してどのような方針を持っているか。ま

た、これまでどのような取り組みを行なってきたか。 

(3)近年、市内各地において、市外または県外の製炭

事業者によるウバメガシの伐採が行われており、一部

45 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

№8 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 6日(火) 

午後 

 

１２ 堀江しおん 

 

 

には生育サイクルの維持や景観保護への配慮が不足

している事例も見られる。この問題を市は認識してい

るか。また、どのような対策を講じているか。 

(4)市内の豊富な燃料材を市内で消費する〝エネルギ

ーの地産地消〟の仕組みづくりが必要と考えるが、そ

のためには里山の樹木伐採の担い手を増やすこと、市

内産燃料材の消費量を増やすことが求められる。次の

ような施策を実施する考えはないか。 

（4−1）林業の担い手育成に繋がる講習等の実施 

（4−2）伐採に係る機器や工具等の購入支援 

（4−3）地域おこし協力隊制度の活用 

（4−4）市内グランピング施設、キャンプ場に対す

る市内産燃料材の導入支援 

(5)持続可能な地域社会を実現させるための今後の方

針を問う。 

45 分 市長 

副市長 

担当部長 

12月 7日(水) 

午前 

１３ 山川 楠人 

 

 

 

１．SDGs 目標 8「 働きがいも経済成長も」について 

(1) 市内民間企業・団体の実際の労働条件・給料形態

等を調査・分析し、SDGs 目標 8「 働きがいも経済成

長も」の「働きがい」を達成すべく、政策を講じる考

えはないか。 

(2) 市内企業・団体の経済成長を後押し経済基盤の底

上げをするために、それらの企業・団体への DX 推進

を行い、そして生産性を向上させ、SDGs 目標 8「 働

きがいも経済成長も」の「経済成長」を達成すべく、

政策を講じる考えはないか。 

２．市道沿いの支障木の伐採について 

(1) 市民等にとって重要度の高い市道沿いの支障木

の伐採が遅れる理由は何か。 

(2) 市道沿いの支障木の伐採に関わる単独予算を組

む必要はないか。 

30 分 市長 

副市長 

担当部長 

12月 7日(水) 

午前 

 

 

 

 

 

１４ 

 

 

 

 

 

 

上村 秀行 

 

 

 

 

 

 

１．志摩市立国民健康保険事業会計について 

(1)令和５年度限定の新改革プランを策定する予定は

ないのか問う  

(2)令和３年度の経営状況をどう分析したか問う 

(3)医師の１名の収益はどの程度見込めるのか問う 

(4)令和４年度上半期の経営状況について問う 

２．屋外分煙施設の整備の促進について 

60 分 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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質問 
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受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 7日(水) 

午前 

１４ 上村 秀行 (1)総務省通知「令和４年度地方税制改正・地方税務

行政の運営に当たっての留意事項等について」第二

（１０）②において積極的な地方たばこ税の活用をど

のように検討しているか、また市としてはこの通知を

どのように理解しているか問う 

(2)たばこ販売店の方々はよりよい喫煙環境を考え、

マナーの啓発や街の美化活動に取り組んでいるがご

存知ですか 

(3)たばこ税の仕組みは複数の税金が含まれています

が、使用目的は日常の生活基盤の基盤整備や公共サー

ビスの質を向上させるために使用するとして、各自治

体の判断に委ねられているが、志摩市はどのような判

断をされておりますか 

(4)志摩市ではふるさと納税によって得た税金は教育

やまちづくり、産業振興等に使い道が決められており

ますが、たばこ税の一部を特定の目的に使用すること

を検討出来ないですか 

 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 

 


